

関東支部

関東支部 副会長

山本 千秋

(昭和41年林学科卒)

第10回関東支部総会・講演会・懇親会は、2013年6月9日、東京港区田町駅前にあるキヤンパス・イノベーションセンター内の山形大学東京サテライトで開催されました。参加者は、会員41名、他学部同窓会員等あわせて50名でした。

【総会】岩城功希総務(38農工)の司会で進行。山本千秋副代表(41林)が開会を宣言し、佐藤善作代表(38農)が10回目の総会を迎えたのは事務局や歴代代表の努力のたまもの、同窓の人達が元気で地域での交流を深めてほしいと挨拶されました。松山正弘会計(57農工)の会計報告、柏田大太郎監事(39農)の監査報告に続き、山本副代表から中規模の規約改正が提案されました。

改正の要点は、①関東支部地域に新潟県を加える等会員規定の整序②各学部同窓会の一本化の動きをにらみ、役職名の代表、副代表、理

副会長、幹事とし、新たに事務局長、事務局次長を置く③総会審議事項に事業報告・計画を付加する等です。

眞嶋敏晴理事(43林)から鶴窓会本部代議員会の報告、岩城総務から年代幹事の一部交代と会員動向などの説明を受け、尾西文郎副代表(48園芸)の閉会の辞で、総会の全案件が承認され終了しました。

【講演会】総会後の講演会開催は4回目となり、文部の事業として定着しつつあります。今回は、山形大学教育学部28年卒、教友会東京支部の蜂谷義雄元支部長をお招きし、「新島流人と天宥法印」というテーマでご講演いただきました。

「天宥」は、江戸時代前期の羽黒山の別当で、同山中興の祖といわれる高僧でしたが、庄内藩主酒井家の領地問題や内部の宗派争いで新島に流罪となり、7年後に亡くなりました。

講師の蜂谷氏は新島で校長を務められた経験があり、望郷の念を抱きつつ寂しい末路をたどった天宥法印の事績を、伊豆諸島の流人たちの歴史や暮らしとあわせて紹介されました。

【懇親会】記念写真を撮影したあと、眞嶋敏晴、篠原斉

この1年間の物故者5名への黙祷、乾杯の後は歓談へと進み、他学部同窓会代表、山大校友会、鶴岡市東京事務所の方々などのご挨拶も受けました。参加記念の品々としては、恒例の山形・庄内の物産品や大学グッズに加え、庄内町のマルハチ(阿部敏明社長・50農化)から新鮮な漬物が提供されました。

四郎(47林)両幹事の司会で化)から祝辞を頂きました。佐藤本部では学部同窓会相互の連携のあり方を議論しているが、他学部の同窓会と交流を進めている関東支部の先進活動に注目すると話されました。



関東支部総会 平成25年6月9日(日)於 山形大学 東京サテライト

第七回 関西支部総会 報告

T・Y&K・O

第七回鶴窓会関西支部総会次第
日 時 平成25年10月5日(土) 17:00

場 所 割烹 湖月

(大阪市中央区東心斎橋1丁目)

来賓御案内 種市参与

受付 小山、田端参与

1. 開会の辞(総司会) 岡事務局長

2. ご挨拶と経過報告(支部長)

最近の関西支部の動向
(都市の自然環境研究会「俗称芋煮会」、

新鶴窓の森(学園全体構想、
交友推進協議等)

規約・役員について(事務局長)

3. ミニ講演会(畑幹事)

造園業今昔 花豊造園(株)顧問 古川幹事

環境こだわり 湖北農業農村振興事務所長 伊藤幹事

4. 懇親会 (司会:河上幹事) 古川幹事

乾杯(伊藤三男顧問) 環境こだわり

初参加者紹介 (事務局長)

歌・山形県民謡 (庄内おばこ他舞踏も含め映写)

5. 来賓紹介 ご挨拶(司会 種市参与)

校友会事務局長(鈴木英一氏)

鶴窓会本部代表(佐藤晨氏)

ふすま同窓会代表 (菅原格氏、渡邊嘉昭氏)

米沢工業会代表(田中聰氏)

関西山形県人会代表

(菅原格氏、渡邊嘉昭氏)

6. 懇親会 II (田端参与)

黙祷(故中道氏)各学科・同期

寮歌・逍遙歌(校歌)

7. 写真撮影 (松田参与)

8. お願い (事務局長)

9. 閉会 (斎藤参与)
(再会誓い解散)

鶴窓会関西支部 役員
支部長 安富俊晴(S38農工卒)
事務局長 岡勝行(S50園芸卒)
技術参与 松田年司(S41農工卒)
幹事 古川良和(S45農工卒)

伊藤利昭(S53農工卒)
畠繁喜(S50農化卒)
西村健(H9環境卒)

河上貴宏(H16生産卒)
河上彩矢佳(H17生産卒)
嶋田裕亮(H14資源卒)

田端一晴(S49農工卒)
渡瀬孝(S47園芸卒)
小山文男(S45農化卒)

齋藤治藏(S38林卒)
種市英雄(S43農卒)
伊藤三男(S37林卒)

伊藤三男(S34農卒)
穂波信雄(S34農卒)
伊藤三男(S37林卒)

伊藤三男(S37林卒)
京滋地区マネージャー
鈴木顯雄(S41林卒)

赤木佳彦(S55農化卒)
阪神地区
伊藤三男(S37林卒)

伊藤三男(S37林卒)
京滋地区マネージャー
鈴木顯雄(S41林卒)

伊藤三男(S37林卒)
伊藤三男(S37林卒)



関西支部総会 平成25年10月5日(土) 斎藤湖月

各地域の受賞の紹介

出版されました。

(裏表紙著書の紹介参照)



酒田市功労表彰

酒田市在住

五十嵐 敬司

(昭和32年農学科卒)

37年間の教員生活において、楽しく分かりやすい高校理科教育に邁進され、卓越した指導力と情熱により「科学の甲子園」と言われる日本学生科学賞最優秀に何度も導いてこられました。

その後、山形大学などの講師として、生き物の素晴らしさを伝える多くの講座を担当され、ふるさとの自然や生物について広く紹介した本も

平成17年からは酒田ユースコ協会会长として、さまざまな事業を積極的に展開し、市民の生涯学習の充実と発展に貢献されました。
(酒田市広報より抜粋)

平成14年からは同副会長として活躍されるとともに、県の文化財保護指導委員として飛島の貴重なサンゴの生態調査に携わり、酒田市の自然保護活動の推進に尽力されました。

酒田市農業賞

酒田市在住

阿部 重彰

(昭和48年農学科卒)

つや姫、はえぬき、ひとめぼれ、コシヒカリなど特別栽培米の良質米の生産と小菊や果樹(刈屋梨)特許庁地域団体登録商標[®]地域ブランド第一号を取り入れた複合経営に力を注がれるとともに、地域営農の中心的存在として254名の構成員を擁する集落営農組織「特定農業団体本楯ファーム」や「農事組合法人ビーンズ本楯」の設立・運営に携わって来られました。庄内地区114団体の庄内地域集落営農組織連絡会議の会長も兼ねています。

また、山形県品種審議会委員や独立行政法人東北農業研究センターの運営委員、庄内農業生産組合長会会

長、酒田市農業委員などの要職を歴任され、平成11年からは山形県指導農業士に認定され、平成23、24年には山形県指導農業士会の副会長をつとめました。

地域のモデル的農業経営の実践者として、山形県農業大学、明治大学農学部、山形大学農学部などの研修生を受け入れるなど積極的に担い手育成に尽力され、酒田市農業の振興と発展に貢献されました。

「大学卒業前後から農業は曲がり角といわれてきました

たが、そろそろ焼けぼっ

くから、新しい農業の火の鳥が誕生する時か

なと思っていました。

ます」というコメントを頂きました。



阿部 重彰氏(昭和48年農学科卒)と奥様

生井恒雄名誉教授のご逝去を悼んで

食料生命環境学科
安全農産物生産学コース准教授

長谷修

農学部名誉教授の生井恒雄先生（植物病理学分野）は、平成25年7月27日、ご逝去されました。自然が好きだった生井先生には、退職されてからも自然を散策しながら教えを受けたかったのに、それができなくなってしまったことが残念です。心から先生のご冥福をお祈り申し上げます。

生井先生は昭和62年7月に山形大学に助教授として着任され、平成10年8月に教授に昇任、今年、平成25年3月に定年退職されました。この間、二貫してフィールドを中心とした植物病理学研究に取り組み、また、農学部生物生産学科長や食料生命環境学科長を務めるなど研究、教育、大学管理運営全般に尽力されました。

先生のご研究は、イネもち病をはじめとする植物病原菌の生態学的研究とその成果を生かした環境保全型病害防除技術の開発研究でした。中でもイネもち病菌

の変異に関する研究成果はこれまでの教科書を書き換えるほどの偉業であり、最新の教科書に掲載されました。このような成果が得られたのは、普段から山、川、海など自然を観察したことであり、農作物の栽培現場に向いて実際を観察したことであり、採取した微生物を顕微鏡で観察したことであつたことを

伺っております。生井先生を慕う教え子や関係者がどれほどいたのか計り知れません。早いお別れは本当に無念でなりませんが、様々な教えを残してくださりました。私たちはその教えを一つ一つ胸に秘め、培い、方々で花開かせていくことを御靈前に誓い追悼文といたします。

生井先生ならではの研究成果であり、自然観察から大発見となる研究のヒントを生み出されました。自然をよく愛された先生ならではの研究結果されていましたことを私は教わりました。

生井先生は教育にも非常

に熱心で、学生の将来を第一に考える先生の熱意は多く

の教え子に伝わっています。

研究室で指導をうけた学部卒業生125名、大学院修士課程23名、博士課程4名の教

え子達は、卒業・修了後も先

生を慕つて研究室を訪ね、時

には家族を連れて訪ねてき

た教え子もいました。また研

究室の同窓会である「ばんけの会」での再会や、学会、会議

など仕事での再会も頻繁で

した。さらには、生井先生が所属していた農学部バトミントン同好会でも生井先生と再会するのを楽しみにしていました。

OB・OGが大勢いたといたO・B・O・Gが大勢いたと

生井先生の思い出

茨城県立農業大学校

脇本 寛美

（平成17年生物学卒
平成19年農学研究科修了）

生井先生は教育にも非常に熱心で、学生の将来を第一に考える先生の熱意は多く、教え子に伝わっています。研究室で指導をうけた学部卒業生125名、大学院修士課程23名、博士課程4名の教え子達は、卒業・修了後も先生を慕つて研究室を訪ね、時には家族を連れて訪ねてきました。生井先生が亡くなつたことは、今でも信じられません。

告別式に出席しても、どうしても実感が湧きませんでした。今でも、植物病理学研究室を訪ねたらお茶会部屋の窓際の席に生井先生が座つてゐるようになります。

私が生井先生を初めて知ったのは、高校3年の時でした。農学部を受験しました。農学部を受験しようとしていた時、植物病理学という分野があることを知り、その時生井先生の名前を知りました。

山形大学に入学し、鶴岡のキャンパスで講義を受けるようになり、農学の楽しさを知りました。生井先生の講義は難しかつたけれど、とても勉強し甲斐のあるものでした。研究室にも度々通い、生井先生には何冊も面白い本を貸していただきたりしました。

研究室に配属されてからは、お茶会を始めとしてゼミなどで研究のことから日常生活の事までいろいろなことを教わりました。お茶会に遅刻することがあつた私に、「時間を守るよう」という生井先生の言葉はいつも耳が痛いと思つていました。農業大学校で先生をするようになり、今度は自分が学生に「時間を作るよう」と口を酸っぱくして言うようになり、何だか不思議な感覚を覚えました。社会に出てみて、生井先生の言葉はとても大切なことが多かつたなど改めて思いました。

生井先生の印象は、怖い、厳しいという言葉がぴつたりで、生井先生のことを苦手に思う学生も多かつたように思います。私も学生時代には、生井先生に反発する気持ちを持つたこともあるし、先生のことを怖いとも思つていました。

山形大学に入学し、鶴岡のキャンパスで講義を受けるようになり、農学の楽しさを知りました。生井先生の講義は難しかつたけれど、とても勉強し甲斐のあるものでした。研究室にも度々通い、生井先生には何冊も面白い本を貸していただきたりしました。

研究室に配属されてからは、お茶会を始めとしてゼミなどで研究のことから日常生活の事までいろいろなことを教わりました。お茶会に遅刻することがあつた私に、「時間を守るよう」という生井先生の言葉はいつも耳が痛いと思つていました。農業大学校で先生をするようになり、今度は自分が学生に「時間を作るよう」と口を酸っぱくして言うようになり、何だか不思議な感覚を覚えました。社会に出てみて、生井先生の言葉はとても大切なことが多かつたなど改めて思いました。

私は農業大学校で学生を教える立場になりました。そして、人に何かを教える、人を育てるということの難しさと責任を実感しました。

そのとき、改めて生井先生の教育者としての素晴らしさに気付きました。

先生からこれまでにいただいたご指導ご助言に対し深く感謝するとともに、ご冥福を心からお祈りします。

研究室の学生だけでなく、農学部の学生全体を見守つてくれたとても優しい先生だと思います。公務員試験が全滅で心が折れそうな時も温かく見守つてくださいました。卒論や修論で頭がパンクしきつて倒を見てくださいました。

生井先生が導いてくれたお

かげで卒業し、社会に出る

ことができたと思つています。

私は農業大学校で学生を教

える立場になりました。

そのとき、改めて生井先生

の教育者としての素晴らしさ

に気付きました。

先生からこれまでにいただいたご指導ご助言に対し深く感謝するとともに、ご冥福を心からお祈りします。

訃報

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

()ご逝去年月日

昭和28年農学科卒	海老名 祥吉 氏(旧姓石井)	(平成20. 1. 8没)
昭和42年農学科卒	鈴木 秀三郎 氏	(平成22. 1. 11没)
昭和39年農学科卒	赤澤 義遵 氏	(平成23. 2. 15没)
昭和51年園芸学科卒	藤尾 静幸 氏	(平成24. 1. 12没)
昭和30年林学科卒	藤岡 実 氏	(平成24. 5. 5没)
昭和26年農科卒	三井 高晴 氏	(平成24. 4. 10没)
昭和49年農芸化学科卒	大竹 明子 氏(旧姓吉見)	(平成24. 5. 23没)
昭和35年農学科卒	池田 慎二 氏	(平成24. 6. 5没)
昭和48年林学科卒	橋本 教一 氏	(平成24. 6. 30没)
昭和45年農業工学科卒	渡部 一之 氏	(平成24. 8. 16没)
昭和31年林学科卒	佐藤 次彦 氏	(平成24. 8. 19没)
昭和35年林学科卒	小笠原 洋一 氏	(平成24. 9. 16没)
昭和29年農学科卒	五十嵐 俊雄 氏	(平成24. 10. 17没)
昭和34年林学科卒	佐藤 久雄 氏	(平成24. 11. 20没)
昭和28年農学科卒	佐藤 五郎 氏	(平成24. 12. 16没)
昭和37年農学科卒	中村 雄一 氏	(平成25. 2. 17没)
昭和28年林学科卒	佐藤 昭 氏	(平成25. 2. 20没)
昭和44年林学科卒	中道 正 氏	(平成25. 2. 20没)
昭和30年農学科卒	小松 隆義 氏	(平成25. 2. 26没)
昭和33年農学科卒	松浦 外治 氏	(平成25. 3. 9没)
昭和30年農学科卒	松澤 輿司元 氏	(平成25. 3. 13没)
昭和35年農学科卒	松田 義行 氏	(平成25. 3. 13没)
昭和31年農学科卒	山縣 耀時 氏	(平成25. 5. 15没)
昭和55年農業工学科卒	八島 伝内 氏	(平成25. 6. 14没)
昭和28年農学科卒	鈴木 皖司 氏(旧姓中野)	(平成25. 8. 25没)
昭和30年農学科卒	清野 盈夫 氏	(平成25. 9. 18没)
昭和42年林学科卒	鈴木 一正 氏	(平成25. 9. 24没)
昭和29年農学科卒	阿蘇 和夫 氏	(平成25. 11. 11没)
山形大学農学部 元教授	生井 恒雄 氏	(平成25. 7. 27没)